



ACTIVIDADES DEL GRUPO DE TRABAJO DE FORMACIÓN

INFORME ANUAL CURSO 2023/2024

1. INTRODUCCIÓN

El Grupo de Trabajo de Formación nace en el pleno de la CAU en 2016, con el objetivo de coordinar y organizar acciones formativas y buenas prácticas para los archivos universitarios.

La principal misión del grupo de trabajo es favorecer la formación continua del personal que trabaja en los archivos universitarios, con el fin de mejorar sus competencias profesionales para abordar los retos y oportunidades que la transformación digital está generando.

El Grupo de Trabajo de Formación sigue manteniendo entre sus líneas de actuación, la organización y colaboración de jornadas, cursos, seminarios y acciones formativas de interés a través de Webinars, impartidos por los propios miembros de la CAU. El objetivo de esta última acción, es compartir conocimientos, experiencias y buenas prácticas entre los archivos universitarios.

2. ESTRUCTURA Y COMPOSICIÓN

Durante el curso 2023-2024, el Grupo de Trabajo ha estado constituido por los siguientes miembros:

- Ana Gascón Pascual (Universidad de Zaragoza)
- Pilar González Maeso (Universidad de Burgos)
- Ángeles Moreno López (Universidad de Valladolid)
- Lidón París Folch (Universidad Jaume I de Castellón)
- María Teresa Valdehita Mayoral (Universidad Nacional de Educación a Distancia)

La coordinación está desempeñada por Ana Gascón Pascual (UNIZAR).

3. METODOLOGÍA DE TRABAJO Y RESULTADOS

Metodología:

La metodología de trabajo del Grupo de Formación se basa en la dinámica de trabajo en equipo y uso de herramientas colaborativas como correo electrónico, videoconferencias, etc.

Resultados:

Durante el curso 2023/2024 se han realizado las siguientes acciones formativas:

Tuvo lugar un Webinar “Fondos Personales” impartido por nuestras compañeras, Yolanda Cagigas e Inés Irurita, archiveras de la Universidad de Navarra, el 14 de marzo de 2024, de 12:30 a 13:45h. Hubo 89 personas inscritas. La encuesta de satisfacción constata una valoración máxima tanto en conocimientos, como en habilidades y dedicación del profesorado y contenidos (objetivos, organización y participación).

Tanto el vídeo del Webinar como el material de apoyo está disponible para los miembros de la CAU en el espacio compartido habilitado para tal fin.

Cabe señalar el curso impulsado por el Comité Ejecutivo, de “Selección y valoración de documentos en entornos híbridos”. El curso se sufragó con la subvención obtenida en la convocatoria de ayudas PRTR convocadas por el Ministerio de Cultura y Deporte para la descripción y digitalización de archivos con patrimonio documental.

En cuanto a la agenda anual de cursos, encuentros y otras actividades de benchmarking: En el apartado de [Formación de la web de la CAU](#), se han actualizado y comprobado todos los enlaces a dichos recursos.

Por otra parte, el Grupo de Formación ha elaborado un artículo con el título “La formación en los archivos universitarios: adaptación a las nuevas competencias profesionales” para el monográfico dedicado a los archivos universitarios en ANABAD.

4. LÍNEAS DE TRABAJO FUTURAS

En el curso 2024/2025, el objetivo del Grupo es crear un Observatorio de Formación, con la finalidad de continuar potenciando la formación archivística, e incidir en la detección de las necesidades formativas y en la evaluación de las actividades de formación. Así se realizarán microencuestas, se continuará ofreciendo acciones formativas a través de Webinars de cursos de buenas prácticas impartidos por miembros de la CAU y se explorarán otras acciones formativas.

También, se quiere impulsar los acuerdos con asociaciones y organismos con el fin de posibilitar el acceso a actividades formativas comunes.